

EL CIE EN LA ASAMBLEA MUNDIAL DE LA SALUD



Consejo Internacional de Enfermeras
La voz global de la enfermería



El Consejo Internacional de Enfermeras (CIE) cuenta con una delegación de enfermeras en la 76ª Asamblea Mundial de la Salud en Ginebra, el órgano decisorio de la Organización Mundial de la Salud, con seis delegados asistiendo en persona y unos 80 siguiendo las sesiones en línea en calidad de delegados virtuales.

El CIE albergó ayer la Reunión de Bienvenida de Mujeres Delegadas en la que la Presidenta Dra. Pamela Cipriano ofreció unas palabras de apertura; la Enfermera Consultora del CIE Erica Burton presentó el Paquete para los Delegados brindándoles información importante para apoyar su participación en la delegación virtual; la Asesora Política del CIE Hoi Shan Fokeladeh ofreció una panorámica general de las declaraciones y procedimientos del CIE para su presentación; y el Director General del CIE Catton expuso eventos y reuniones importantes que se van a celebrar esta semana así como consejos importantes para sacarle todo el partido a la experiencia de la AMS.



DELIBERACIONES DE LOS COMITÉS Y DECLARACIONES DEL CIE AYER

El Comité A debatió el punto 12. *Salud de la mujer, el niño y el adolescente (2016-2030)*. Al finalizar el día de trabajo del Comité, se suspendió el punto del orden del día y su debate se retomará más adelante en la Asamblea.

EVENTOS

Mesa redonda estratégica: fortalecimiento de la prevención, preparación y respuesta frente a las pandemias

Erica Burton ha asistido a la mesa redonda a la hora de comer en la que los participantes han debatido la prevención, preparación y respuesta frente a las pandemias centrándose en cerrar brechas en los servicios y construir sobre la base de las lecciones extraídas de la pandemia de COVID-19 y otros brotes de enfermedad.

El debate ha concentrado tres procesos clave que se espera se finalicen para la próxima reunión de la AMS en mayo de 2024. Son los siguientes:

- El Órgano de Negociación Intergubernamental, que está redactando un 'tratado' de la OMS sobre la preparación y respuesta frente a las pandemias.
- El grupo de trabajo que está modificando el Reglamento Sanitario Internacional de la OMS.
- La reunión de alto nivel sobre prevención, preparación y respuesta frente a las pandemias de la Asamblea General de las Naciones Unidas, que se va a celebrar en Nueva York en septiembre de este año.

Los copresidentes y cofacilitadores de los tres procesos han debatido el trabajo en curso y cómo encajan sus objetivos entre sí. Han reflexionado sobre la complementariedad de los tres procesos, así como sobre el impacto potencial que tendrán para las personas, los países y el mundo en su conjunto. Es posible acceder al vídeo a demanda para ver la sesión [aquí](#).

Evento paralelo: empoderando la innovación en el futuro para lograr la CSU y una mejor preparación frente a las pandemias

Por la tarde, la Dra. Pamela Cipriano ha asistido a este evento paralelo organizado por la IFPMA con el fin de explorar los componentes esenciales requeridos para lograr innovación capaz de facilitar la CSU y una preparación robusta frente a las pandemias. El debate ha aglutinado a facilitadores de todos los marcos regulatorios, políticas, financiación y alianzas comunitarias. Conocerlos nos permite trabajar para que el progreso en materia de salud sea accesible para todos y contribuir así a un mundo más sano y equitativo.

Evento paralelo: invertir en las personas que conviven con enfermedades no transmisibles y colaborar con ellas: próximos pasos para lograr la cobertura sanitaria universal

Por la tarde, Howard Catton ha asistido a este evento albergado por la Alianza de ENT, que ha explorado el progreso mundial en relación con la inclusión de las enfermedades no transmisibles (ENT) en la CSU, además de resaltar los beneficios de invertir en las ENT en el nivel nacional y poner énfasis en la importancia de implicar a las organizaciones de la sociedad civil y las personas que conviven con estas enfermedades en puestos de gobernanza y toma de decisiones sobre la CSU.

Evento paralelo: salud sexual y reproductiva y derechos (SSRD) - Un componente esencial de la cobertura sanitaria universal

Por la tarde, Erica Burton ha asistido a este evento paralelo coalbergado por Women in Global Health, el Gobierno de Argentina, Malawi y Suecia, y la Alianza para la Igualdad de Género y la Cobertura Sanitaria Universal (CSU). En él se ha puesto de relieve la importancia de la Salud Sexual y Reproductiva y los Derechos (SSRD) para la consecución de la cobertura sanitaria universal y los compromisos de los Objetivos de Desarrollo Sostenible. Los Estados Miembros y la sociedad civil han compartido mejores prácticas para políticas y financiación con el fin de garantizar que la SSRD y los servicios sean una parte reconocida, protegida y esencial de los sistemas de salud.

REUNIONES

Reunión con los representantes de las Asociaciones Nacionales de Enfermería

La Presidenta del CIE Dra. Pamela Cipriano y el Director General Howard Catton han utilizado la oportunidad que representa la AMS para reunirse, informar y debatir con representantes de nuestras Asociaciones Nacionales de Enfermería (ANE) presentes en Ginebra con ocasión de la AMS.

Se han reunido con la Presidenta Patsy Edwards Henry y la Vicepresidenta Primera Karen Wright de la Asociación de Enfermeras de Jamaica, y con delegados de la Asociación de Enfermeras de Taiwán (TWNA), en particular con su Presidenta Dra. Ching Min Chen, Dra. Tsay Shwu-Feng, Directora General, Departamento de Enfermería y Atención de Salud, Ministerio de Salud y Bienestar, y la Sra. Lee, Ya-Lin, Especialista, Departamento de Enfermería y Atención de Salud, Ministerio de Salud y Bienestar.